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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

С начала года страховые пенсии для неработающих таймырских пенсионеров 
проиндексированы на 7,05 % 

С 1 января 2019 года страховые пенсии для неработающих пенсионеров 
проиндексированы на 7,05% и с учетом районного коэффициента (1,6) в Таймырском 
Долгано-Ненецком муниципальном районе ее средний размер составил более 21 тысячи 
рублей.  

Об этом рассказала начальник Управления Пенсионного фонда в Таймырском Долгано-
Ненецком муниципальном районе Красноярского края (далее – УПФР) Ольга Иванова. «В 
2018 году средний размер страховой пенсии по старости на Таймыре составлял 19 870,17 
рублей, с учетом индексации размер средней страховой пенсии увеличился до 21 146,27 
рублей. На Таймыре 8 790 получателей пенсии, из них страховые пенсии получают 7 566 
человек. У каждого пенсионера прибавка к пенсии индивидуальна в зависимости от размера 
пенсии. Чем выше приобретенные в течение трудовой жизни пенсионные права (стаж, 
количество пенсионных коэффициентов), тем больше размер страховой пенсии и, 
следовательно, сумма прибавки после индексации», - пояснила Ольга Анатольевна.  

Также она отметила, что с 1 февраля проиндексированы ежемесячные денежные 
выплаты (ЕДВ) и набор социальных услуг (НСУ) инвалидам, участникам войн, 
«чернобыльцам» и другим федеральным льготникам. Увеличение составило 4,3 %.  

Кроме этого, с 1 апреля будут проиндексированы пенсии по государственному 
обеспечению, в том числе социальные. Размер индексации зависит от роста прожиточного 
минимума пенсионера. Пока прогнозная индексация на уровне 2,4%. В Таймырском районе 1 
205 пенсионеров, получающих социальные пенсии. Средняя социальная пенсия в регионе 11 
294 рублей.  

«С 1 августа традиционно проводится корректировка пенсий работающих пенсионеров, 
на Таймыре это порядка 3 700 северян. Повышение пенсий происходит за счёт поступивших 
за них страховых взносов. Средняя сумма прибавки составляет немного более 200 рублей», - 
объяснила Ольга Иванова.  

В завершении она обратила внимание на то, что законом Красноярского края от 
23.11.2018 № 6-2201 «О внесении изменения в статью 1 Закона края «О величине 
прожиточного минимума пенсионера для определения размера социальной доплаты к пенсии 
в Красноярском крае» установлена величина прожиточного минимума пенсионера в размере 
8 846 рублей. Всем неработающим пенсионерам, у которых общая сумма материального 
обеспечения не достигает величины прожиточного минимума пенсионера в регионе его 
проживания, устанавливается федеральная социальная доплата (далее – ФСД) к пенсии до 
величины прожиточного минимума. В настоящее время 599 таймырцев получают 
федеральную социальную доплату. Величина доплаты у каждого индивидуальна, так как 
размер ФСД напрямую зависит от совокупного дохода человека - чем ниже доход, тем 
больше доплата. При индексации размера пенсий или иных денежных выплат размер ФСД 
пересматривается. При этом общий размер выплат в 2019 году в Красноярском крае не может 
быть выше 8 846 рублей.  

За 2018 год численность таймырских пенсионеров сократилась на восемь человек и 
составила 8 790, из которых 3 375 работающих. Федеральных льготников в муниципальном 
районе насчитывается более 1 500 человек, из них 1 340 инвалидов. Средний размер пенсии 
составляет 21 146 рублей. Расходы на все выплаты составили более 2 млрд рублей. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке обсудили вопросы жизнеобеспечения поселков 

31 января в конференц-зале Администрации Дудинки состоялось традиционное 
расширенное совещание при Главе города с руководителями территориальных отделов 
администрации города в поселках Волочанка, Левинские Пески, Усть-Авам, Потапово и 
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Хантайское Озеро. Такая встреча проводится ежегодно и служит эффективным 
инструментом мониторинга ситуации и оперативного решения проблем в сельских 
населенных пунктах. 

Помимо руководителей профильных отделов городской администрации на совещание 
были приглашены начальник управления образования администрации Таймырского района 
Лариса Брикина, заместитель начальника ОВД по Таймырскому муниципальному району Олег 
Федоренко, исполняющая обязанности главного врача по обслуживанию населения 
Таймырской межрайонной больницы Наталья Симушова, исполняющая обязанности 
директора Центра занятости населения города Дина Чечеткина, начальник управления 
социальной защиты населения администрации муниципального района Надежда Мальцева, а 
также начальник управления по делам коренных малочисленных народов Таймыра и 
вопросам сельского и промыслового хозяйства Елена Сотникова и начальник отдела 
природных ресурсов районной администрации Людмила Попова. 

Присутствовавшие обсудили ряд вопросов, определяющих качество жизни сельчан: 
организацию учебного процесса в сельских школах, обеспечение лекарственными 
препаратами и охват медицинским обслуживанием жителей поселков, трудовую занятость 
населения, уровень преступности, участие жителей в программах по улучшению жилищных 
условий, доступность телефонной и Интернет-связи, а также изменения в законодательстве, 
касающиеся добычи биоресурсов. 

Руководители территориальных отделов отчитались о работе, проделанной в поселках в 
2018 году и обозначили проблемы, требующие особого внимания городской и районной 
власти. Так, начальник территориального отдела Левинские Пески Игорь Берлизов сообщил о 
сложностях с доставкой грузов, плохом качестве связи и о необходимости организации в 
поселке фельдшерско-акушерского пункта. По словам руководителя теротдела в посёлке 
Хантайское Озеро Анны Тумановой среди насущных проблем, существующих в населённом 
пункте — назревшая необходимость в проведении капитальных ремонтов зданий школы, 
ФАПа и почты, предоставление населению квалифицированной медицинской помощи, 
безработица. Виктор Чумаченко отметил, что среди прочих трудностей с которыми 
сталкиваются жители поселка Волочанка особого внимания требует организация 
авиаперевозок. По словам руководителя территориального отдела, в связи с увеличением 
пассажиропотока, жители поселков Усть-Авам и Волочанка все чаще сталкиваются с 
отсутствием мест на рейсовый вертолет. Руководитель территориального отдела в поселке 
Усть-Авам Сергей Набережнев сообщил о низком качестве связи, дефиците мест на 
авиарейсы. Организацию переселения сельчан из ветхого жилья, завершение строительства 
ФАПа и обеспечение жителей поселка оборудованием для приема цифрового вещания, в 
числе приоритетных задач, отметил руководитель территориального отдела в поселке 
Потапово Владимир Шмаль. 

Завершая совещание, глава города Юрий Гурин дал поручения специалистам 
профильных отделов администрации проработать все обозначенные вопросы, а 
руководителям территориальных отделов напомнил о праве требовать решения проблем 
сложившихся на вверенных им территориях и рекомендовал максимально эффективно 
использовать время   своего пребывания в городе. 

 
В Дудинке определили победителей краевого турнира по боксу 

С 1 по 3 февраля в Доме физкультуры МАУ «Дудинский спортивный комплекс» проходил 
открытый краевой турнир по боксу памяти первого на Таймыре мастера спорта СССР Виктора 
Крауса. В соревнованиях приняли участие 69 спортсменов из Дудинки, Норильска, Оганера, 
Талнаха, Бердска и Санкт-Петербурга.  

На церемонии открытия турнира участников приветствовали Глава города Дудинки Юрий 
Гурин и депутат Таймырского Долгано-Ненецкого Совета депутатов Николай Шамаров. 
Отметив значимость турнира для спортивного сообщества города, Юрий Гурин пожелал 
спортсменам достойных противников и справедливых побед. 

Обладателями призовых мест стали 9 дудинских боксеров – юноши завоевали четыре 
первых и пять вторых мест. За волю к победе награды  удостоен Алексей Аксенов (Дудинка). 
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Лучшим боксером признан Владислав Смирнов (Дудинка). За лучшую тактику и 
технику ведения боя отмечен Владислав Ефремов (Норильск). Звание лучшего судьи турнира 
присвоено Павлу Собко (Дудинка). Самым юным участником турнира стал десятилетний 
Александр Носов (Норильск). 

Также в ходе соревнования пять боксеров выполнили нормативы, необходимые для 
присвоения разряда «кандидат в мастера спорта». Среди них два дудинца, два норильчанина 
и один спортсмен из Оганера. 

Судейство на турнире осуществлял судья Всероссийской категории, мастер спорта 
СССР Сергей Могутнов. 

 
3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 

 
В Норильске начал работу сайт обратной связи с управляющими компаниями города. 
Специалисты уверяют: сайт оперативно проверяется, и жалобы устраняются в кратчайшие 
сроки.  

Появление такого портала в нашем городе давно назрело, считает Наталья Авраменко, 
руководитель территориального подразделения по Норильску и Таймырскому Долгано-
Ненецкому району службы строительного надзора и жилищного контроля Красноярского края. 
Норильчане часто обращаются с различными вопросами, нередко выбирая сторонние сайты.  

«Новый ресурс для обращений граждан называется www.norgkh.ru. Жалобы с этого 
сайта УК отрабатывают быстро. Подать обращение можно в любое время. Помимо основного 
поля для оформления обращения на нём размещены контактные данные всех управляющих 
организаций города (было бы хорошо, кстати, если бы норильчане не забывали первым 
делом обращаться к ним, а затем уже жаловаться в контролирующие органы). На этом же 
портале размещены актуальные правила эксплуатации жилья, обычно вызывающие у 
горожан массу вопросов. Например, температурный режим в квартире или основания для 
обращения в аварийно-диспетчерскую службу», - пояснила она.  

Сегодня в службу ежемесячно приходит несколько десятков сообщений, однако по-
настоящему серьёзных насчитывается не больше шести-восьми. Остальные можно назвать 
незначительными, но и они должны быть услышаны, уверяет Наталья Авраменко. Однако 
многие обращения толком не сформулированы, отчего возникает путаница: просит ли 
заявитель перерасчёта за некачественно оказанную услугу или только устранить возникшее 
неудобство? Заявители не прикладывают доказательств обращения в управляющую 
компанию, подтвердив тем самым её бездействие. В связи с этим доказать вину УК в суде не 
удаётся.  

Помимо жалоб на новом сайте с возникающими вопросами норильчане могут обратиться 
на личный приём в территориальное подразделение службы строительного надзора и 
жилищного контроля Красноярского края в Норильске (Ленинский пр., 1, 4-й этаж), которое 
является высшим органом контроля на территории.  

Второй вариант – выбрать муниципальный жилищный контроль, выполняющий 
аналогичные со службой функции (управление жилищно-коммунального хозяйства 
администрации Норильска, ул. Севастопольская, 7, второй этаж, начальник Евгений Войник). 
Но выбрать надо один контролирующий орган, поскольку функции их схожи, и в случае одной 
и той же жалобы органы по закону не могут дублировать работу друг друга. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Самоходный роторный снегоочиститель вышел на линию в Норильске 

Ураганная мощь. В парке Предприятия технологического железнодорожного транспорта 
Заполярного филиала пополнение. На линию вышел модернизированный самоходный 
роторный снегоочиститель. Чудо-машину уже обкатали в условиях Крайнего Севера. 
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«Ураган ТМЗ» не имеет аналогов во всём мире. Три двигателя мощностью почти 
семьсот лошадиных сил. Управление - полностью автоматизировано. Снегоочиститель будет 
обслуживать железнодорожные пути от Талнаха до Дудинки. Обошёлся «Ураган» почти в 270 
миллионов рублей. Для сравнения - немецкая техника с похожими характеристиками стоит в 
три раза дороже. 

Вести 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

ОНФ заявил о срывах закупок лекарств в Красноярском крае  
В Красноярском крае число несостоявшихся закупок лекарств для больниц и льготников 

выросло на 117% по сравнению с прошлым годом, сообщает Общероссийский народный 
фронт (ОНФ). 
 Общественная организация утверждает, что край вошел число регионов России, где 
каждые четвертые торги по закупке лекарств для льготников и местных больниц объявляются 
несостоявшимися из-за отсутствия предложений от поставщиков. 

Наибольший относительный рост несостоявшихся закупок произошел в Марий Эл — 
215%. В 2017 году не состоялось только 67 тендеров, в 2018 — 211. На 115% выросло 
количество несостоявшихся закупок в Челябинской области. 

В связи с этим ОНФ обратился в Федеральную антимонопольную службу и Минздрав с 
просьбой принять меры по недопущению роста количества несостоявшихся процедур, а 
также передал информацию о ситуации профильному вице-премьеру Татьяне Голиковой. 

В ОНФ считают, что ситуация связана с новыми правилами установления цены для 
госконтрактов. В конце 2017 года Минздрав ввел дополнительные правила определения 
начальной (максимальной) цены контракта — выше которой предложения не 
рассматриваются. После этого, как предполагает ОНФ, во многих регионах поставщики 
перестали выходить на торги, поскольку участие в них сочли невыгодными. 

Прошлогодний приказ Минздрава нацелен на определение начальной максимальной 
цены за счет комплекса инструментов — зарегистрированные цены, анализ рынка, расчет 
средневзвешенной цены, отмечают в ОНФ. При проведении повторных процедур заказчик 
вправе увеличивать цену последующих, но каждая такая закупка занимает месяц и более. 

Порядок определения начальной максимальной цены контракта не учитывает объем 
поставок и стоимость логистики, говорит о претензиях участников рынка к новой системе 
заместитель генерального директора фармацевтической компании Stada CIS Иван Глушков. 
«Поэтому ожидаемо, что в некоторых регионах, где стоимость логистики высока или объемы 
поставок маленькие, могут возникнуть проблемы с заявками на конкурсах», — объяснил он. 

В ОНФ также обращают внимание, что с 1 января 2019 года к инструментам 
определения начальной максимальной цены контракта добавилась система референтных цен 
на лекарства. Пока она еще нигде официально не публиковалась и не обсуждалась с 
производителями и другими участниками рынка, подчеркивают в ОНФ. 

РБК 
 
«Одевайтесь многослойно»: в минздраве назвали число обморозившихся красноярцев 

С начала холодов с обморожениями и переохлаждениями в больницы обратились 
больше тысячи жителей Красноярского края. Серьёзный прирост наблюдался в последнюю 
морозную неделю, сообщили в краевом минздраве. 

За четыре месяца, с 1 октября 2018 по 3 февраля 2019 года, по данным Красноярского 
территориального центра медицины катастроф, от низких температур пострадали 1080 
человек (в том числе 74 ребенка). Из них 633 пациентов направили на амбулаторное лечение, 
435-м потребовалась госпитализация. Медики также приводят количество обморожений в 30-
градусные морозы с 25 января по 3 февраля: 

«За неделю прирост пациентов по краю, обратившихся с лечебные учреждения с 
обморожениями и переохлаждениями, составил 163 человека. В БСМП за три первых дня 
февраля поступило 3 пациента», — сообщают в минздраве. 
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Медицинские работники напоминают, получить обморожение можно даже при 
слабых отрицательных температурах. Жителям Красноярского края не следует пренебрегать 
основными правилам безопасности: 

Первые признаки обморожения, добавляют врачи, белая, «стеклянная» кожа, потеря её 
чувствительности. Ни в коем случае нельзя растирать снегом, шерстяной варежкой, 
травмированный холодом участок. Могут образоваться микротравмы, а это ворота для 
инфекции. Кожа должна отогреваться постепенно. Если на ней появились волдыри, 
необходимо обратиться к врачу в ближайший травмпункт. Также медики не рекомендуют 
согреваться в мороз алкоголем. 

Newslab 
 

Красноярские власти рассказали о состоянии проекта «Енисейская Сибирь» 
Власти Красноярского края сообщили о первых результатах проработки инвестиционного 

проекта «Енисейская Сибирь». По нескольким проектам уже готов основной документ — 
технико-экономическое обоснование. Об этом сообщил руководитель дирекции «Енисейской 
Сибири» Сергей Ладыженко. 

«В настоящее время мы видим высокий уровень проработки ключевых проектов и 
первые осязаемые результаты. Некоторые компании-участники начинают размещать первые 
вакансии, заказывать исследовательские работы у местных предприятий», — сказал 
Ладыженко. 

По словам министра экономики и регионального развития края Егора Васильева, 
существуют законодательные меры, направленные на создание особых условий ведения 
предпринимательской деятельности на территориях с особым экономическим статусом. 
Предполагается, что такой территорией станет «Красноярская технологическая долина». 

Крупнейший в крае градостроительный институт «Красноярскгражданпроект» приступил 
к разработке проекта планировки и межевания территории с целью создания особой 
экономической зоны промышленно-производственного типа. Документ позволит учесть 
пожелания всех сторон к конфигурации и обеспечению инфраструктурой будущей особой 
экономической зоны. 

«Енисейская Сибирь» — крупнейший инвестиционный проект по совместному 
экономическому развитию трех регионов: Красноярского края, Тувы и Хакасии. В него входят 
инвестиционные проекты крупных компаний и финансово-промышленных групп, 
предполагается строительство железной дороги, освоение ряда месторождений полезных 
ископаемых, развитие сельского хозяйства. В настоящее время «Енисейская Сибирь» 
включает 31 инвестиционный проекты с общей заявленной инвестиционной стоимостью 
свыше 1,8 трлн руб. на период 2019-2027 годов и свыше 3,5 трлн руб. на период 2019-2035 
годов. В реализации проекта принимает участие более 60 организаций. 

РБК 
 

Экс-зампред правительства Красноярского края Юрий Захаринский будет работать в 
СФУ  

Юрий Захаринский возглавил Департамент комплексного изучения Арктики Сибирского 
федерального университета. Об этом рассказали в пресс-службе СФУ. 

 Арктический департамент — новая структура в СФУ, она возникла в январе этого года 
по инициативе президента Сибирского федерального университета, губернатора 
Красноярского края Александра Усса и была поддержана членами ученого совета. 

 Среди главных направлений деятельности департамента организация исследований в 
Арктике и подготовка участия университета в тематических конгрессно-форумных 
мероприятиях, а также подготовка кадров для работы в зоне Крайнего Севера. Также 
департамент будет представлять вуз в российских и международных научно-
образовательных организациях, разыскивать «прорывные» проекты и искать источники их 
финансирования. 
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 И. о. ректора СФУ Владимир Колмаков отметил, что Юрий Захаринский ранее 
курировал в Правительстве Красноярского края вопросы развития северных и арктических 
территорий, имеет опыт научно-образовательной деятельности: 

   Уверен, что он выведет эту работу на качественно новый уровень. В СФУ 
исследованиями, которые затрагивают тему Арктики, занимаются сразу несколько институтов: 
экологи, строители, экономисты, юристы, геологи, специалисты в области IT, связи и 
нефтедобычи. Мы входим в ассоциацию арктических университетов UArctic, участвовали в 
полярных экспедициях РГО. Создание структуры, которая позволила бы системно заниматься 
вопросами Арктики, напрашивалось давно.  

 Добавим, Александр Усс поручил вузу проработать вопрос о создании в структуре СФУ 
Института Арктики. 

Деловой квартал 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Росстат сообщил о рекордном за шесть лет росте экономики. ВВП ускорили 
строительство, добыча полезных ископаемых и госсектор  

Согласно первой оценке Росстата, в 2018 г. ВВП вырос на 2,3% против 1,6% годом 
ранее. Это максимальные с 2012 г. темпы роста. Такой прыти от российской экономики никто 
не ждал. Министр экономического развития Максим Орешкин после существенного 
пересмотра Росстатом данных о строительстве (рост на 5,7% за январь – ноябрь 2018 г. 
вместо 0,5%) увеличил прогноз с 1,8 до 2%. Ускорения больше чем на 2% 
Минэкономразвития ждало только в 2021 г. после рывка инвестиций в 2020 г. на 7,6%.  

Не ждали такого и экономисты: опрошенные Reuters эксперты в ноябре 2018 г. 
прогнозировали по итогам года рост на 1,8%. После обнаружения «строительного бума» они 
повысили прогнозы: Институт исследований и экспертизы ВЭБа – до 2%, максимум был у 
аналитики «ВТБ капитала» – 2,2%. ЦБ ограничился комментарием, что рост ВВП может 
оказаться вблизи верхней границы интервала 1,5–2%, который считает пределом без 
проведения структурных реформ.  

 У экономики было четыре основных драйвера роста – строительство, добыча, финансы 
(за счет всплеска потребительского кредитования) и гостиничный бизнес с ресторанами (за 
счет чемпионата мира по футболу), перечисляет главный экономист BCS Global Markets 
Владимир Тихомиров. Добавленная стоимость в финансовой и страховой деятельности 
выросла на 6,3%, в строительстве – на 4,7% к 2017 г., на 3,8% увеличилась добавленная 
стоимость в добыче полезных ископаемых, следует из данных Росстата.  

Добыча стала стремительно расти после сделки ОПЕК+. В июне члены ОПЕК 
договорились с Россией и другими странами нарастить добычу нефти на 1 млн баррелей в 
сутки, опасаясь дефицита из-за санкций против Ирана. Но в 2019 г. с учетом новых 
обязательств России по сделке ОПЕК+ добыча грозит из локомотива превратиться в тормоз 
промышленного производства, предупреждал замдиректора ЦМАКПа Владимир Сальников.  

Данные Росстата демонстрируют растущую зависимость российской экономики от 
чистого экспорта, говорит главный экономист ING по России и СНГ Дмитрий Долгин: рост 
импорта сильно замедлился, экспорта – немного ускорился, судя по структуре ВВП по 
производству – за счет нефтегазового сектора. Несмотря на все пересмотры, замедлился 
рост внутреннего спроса – как потребительского, так и инвестиционного, добавляет он. 
Добавленная стоимость в оптовой и розничной торговле в 2018 г. увеличилась на 2,2%.  

Добавленная стоимость в обрабатывающей промышленности увеличилась на 1,5%, 
последние два месяца 2018 г. выпуск в обрабатывающей промышленности в годовом 
выражении не рос.  

Вряд ли роста этих секторов было достаточно для роста всей экономики, отмечает 
Тихомиров: по его оценке, ВВП вырос всего на 1–1,5%. Итоговая оценка ВВП максимально 
неожиданна для всех экономистов, удивлен он, это не может не вызывать сомнения в 
точности статистической картины – есть данные компаний, данные по спросу населения, 
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которые говорят о том, что ситуация в экономике остается сложной и нет никакого 
роста на 2,3%, которые показал Росстат…  

  Ведомости 
 

Медведев утвердил концепцию повышения эффективности бюджетных расходов 
В России утверждена концепция повышения эффективности бюджетных расходов на 

2019–2024 годы. Соответствующее распоряжение подписал премьер-министр России 
Дмитрий Медведев, документ опубликован на сайте правительства. 

Концепция состоит из 12 разделов. Она предусматривает, в частности, обеспечение 
долгосрочной сбалансированности и устойчивости бюджетов, совершенствование 
госпрограмм и внедрение принципов проектного управления, улучшение системы управления 
расходами. 

Помимо этого, документ предусматривает совершенствование системы госзакупок, а 
также внедрение в систему управления государственными финансами обзоров бюджетных 
расходов. 

Документ рассматривался на заседании кабмина 17 января 2019 года. При обсуждении 
глава правительства выразил надежду, что эффективность расходов бюджета станет менее 
зависимой от колебаний цен на энергоносители. 

РБК 
 

Россия заняла второе место по дешевизне бензина в Европе 
Россия заняла второе место по дешевизне 95-го бензина в Европе, первое досталось 

Казахстану, показало исследование «РИА Новости».  
Однако из-за относительно низких зарплат РФ занимает лишь 20-е место в Европе по 

литрам, которые можно позволить на среднюю заработную плату.  
В этом плане возглавляет рейтинг Люксембург — средний житель этой страны может 

купить на зарплату более 3 тыс. л топлива. В самом низу списка Украина, где средний 
гражданин может позволить себе 247 л — в 3,3 раза меньше, чем в России. 

Что касается дизельного топлива, то, как и бензин, наиболее дешево оно стоит в 
Казахстане — 46,5 рубля за литр. Следом идут Россия и Белоруссия, где оно стоит по 47,2 
рубля за литр. 

Дороже всего дизтопливо стоит в Норвегии 114,5 рубля за литр. Также среди лидеров 
Великобритания, Швеция, Италия, Финляндия и Франция, где цена превышает 105 рублей за 
литр. 

По итогам 2018 года бензин в России стал дороже на 9,4%. Между тем в начале января 
на российских автозаправках вновь зафиксировали рост цен. Это произошло в связи с 
повышением налога на добавленную стоимость (НДС) и акцизов на топливо. 

С января 2019 года НДС в России повысился с 18 до 20%. Кроме того, с начала года 
акцизы за тонну бензина и дизельного топлива выросли в 1,5 раза — до 12,3 тыс. рублей и 
8,5 тыс. рублей соответственно. 

ИЗВЕСТИЯ 
«Левада-центр»: уехать жить за границу хотят более 40% молодых россиян 

Среди россиян, желающих выехать за рубеж на постоянное место жительства, наиболее 
высокий процент (41%) составляют молодые люди в возрасте от 18 до 24 лет, следует из 
опроса «Левада-центра». Наименьший показатель — в возрастной категории старше 55 лет 
(5%). 

Число россиян, которые «определенно не хотели бы переезжать за границу», достигло 
максимума за последние семь лет (61%; в прошлом году — 56%). Всего о желании 
эмигрировать говорит только пятая часть (17%) респондентов. 

Молодежь лучше воспринимает уехавших из страны соотечественников: 96% из этой 
возрастной группы относятся к эмигрантам «позитивно» и «нейтрально». В возрастной группе 
от 55 лет зафиксировано наиболее негативное отношение к эмигрировавшим. 
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Опрос проведен 13–19 декабря 2018 года по репрезентативной всероссийской выборке 
городского и сельского населения. В исследовании приняли участие 1600 человек в возрасте 
от 18 лет в 136 населенных пунктах 52 регионов России. 

Коммерсантъ 
 

Треть российских товаров не соответствует ГОСТам 
Почти каждый третий товар, который россияне приобретают в магазинах, не пройдёт 

проверку по ГОСТам. При этом производители всё чаще вводят граждан в заблуждение 
государственной маркировкой, сообщает издание ТАСС со ссылкой на руководителя 
Роскачества Максима Протасова. 

Выпускать товары по государственным стандартам (ГОСТам) — не обязательное для 
производителей условие. Поэтому большинство из них прибегают к упрощённым 
требованиям из Технических условий (ТУ). Маркировка «сделано по ГОСТ» даёт товару некое 
преимущество среди других, так как за советское время «воспитала» доверие у 
потребителей. Непорядочные предприятия всё чаще используют этот знак на заводской 
упаковке, но не исполняют требования стандарта качества продукции.  

Недавно в Роскачестве провели контрольный «срез» товаров различных категорий по 
всей стране. «На упаковке и в маркировке более чем 40% испытанных Роскачеством товаров 
заявлено их соответствие национальным стандартам. Однако, исследования Роскачества 
показывают, что в среднем треть указанным ГОСТам не соответствует. Так, из 30 сыров 
сорта „российский“, семь были произведены по ГОСТу, однако ни один из них не выполнил 
все требования госстандарта. А практически в 15% исследованных круп нашлись отклонения 
от заявленного ГОСТа. Аналогичная ситуация в половине исследованных Роскачеством 
рыбных консервов», — рассказал Протасов журналистам. 

Ранее в федеральном агентстве по техническому регулированию и метрологии 
предлагали ввести отдельный штраф за недостоверную маркировку продукции ГОСТами в 
размере 1 % от выручки компании-нарушителя. 

Осенью Росстандарт начал формировать реестр добросовестных производителей. В 
перечне уже 973 компаний со всей страны. В Красноярске на добровольную сертификацию 
пока прошли 18 компаний, в основном, это водочная и молочная продукция.  

Его представители получают специальную маркировку с QR-кодом. По этому коду 
каждый красноярец может проверить товар на качество при помощи смартфона. 

newslab 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Пять колониальных ударов 
Выставленная перед населением российская модель "развития" умудряется совмещать 

сложное: колониализм иностранных транснациональных предприятий и банков плюс 
идеологическое обеспечение глобализации на своей территории с патриотической риторикой 
для "внутреннего пользования". Между тем, часть населения деградирует, а колониализм 
крепчает. 

Девальвация рубля более чем на 100% в сочетании с открытым рынком увеличило 
конкуренцию жителей за права приобретения, потому что снизила их реальные доходы. 
Иностранцы (как обычно) оказались в выигрыше по сравнению с "местными аборигенами", 
фора - примерно в два с лишним раза. Однако, кто же здесь местный? Двойное гражданство, 
иностранные паспорта, дети и внуки за границей - это прерогатива не низших классов, а 
классов высших. 

Увеличение пенсионного возраста стало вторым колониальным ударом по малоимущим. 
Этих людей в условиях системного денежного кризиса "сбросили с государственного баланса" 
с обычной формулировкой "потому что иначе невозможно". Нефть и газ не растут в цене на 
внешнем рынке, но бензин подрастает на рынке внутреннем. Увеличивающиеся экспортные 
объемы все равно не компенсируют государственных расходов. Почему? В том числе и 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

потому, что бюджетные деньги при имеющихся идеологических возможностях 
"неэффективно используются" или "благообразно" разворовываются. 

Сырьевая экономика как молох поглощает реальные доходы трудящихся. Все время 
требуется "скидываться", чтобы поддержать уровень доходов "вип - участников", и судя по 
всему далеко не все участники рынка "беспросветно прозябают". 

Третий экономический удар - длящийся, и скорее напоминает не удар, а удушающий 
прием. Он состоит в ценовой войне против пролетариев и мелких собственников. В его 
основе - конкуренция и не совпадающие материальные интересы покупателей и продавцов. 
Можем быть уверены, экономическая война в условиях вульгарного колониального 
капитализма и недостатка денег будет вестись "до последнего" (под названием передел 
рынка) с реальным падением доходов трудящихся и сужающимся спросом на товары 
продавцов. То что в США считалось бы признаками "Великой депрессии", в России некоторые 
все еще именуют "Путинско - Медведевской стабильностью". 

Будущее на сужающемся денежном потоке вероятно приведет к ожесточенной "ценовой 
войне" и массовым банкротствам, в том числе в торговле, производстве и строительном 
бизнесе, а также в связанных банковских структурах "без государственной" или иностранной 
поддержки. Все "лишние" абсолютно точно будут безжалостно выброшены с рынка, а 
наиболее "ресурсные" поделят их сегменты. Между тем, рядовые потребители в условиях 
дефицита финансовых средств, естественно, попадут в еще большую финансовую 
зависимость от "наиболее успешных банкиров" и их банкоматов. 

Четвертый колониальный удар - это тотальная коммерциализация и уход государства из 
всех областей, где возможна успешная коммерция, параллельно с системной коррупцией в 
сфере расходования денег бюджетных. Хищение государственных средств со стартом 
"Перестройки" в СССР (идеологически) имеет характер хронической болезни, поскольку 
"каждый спасается сам", а в лучезарное будущее "социального государства" никто реально не 
верит. 

Пятый колониальный удар - это системный вывод капитала из российской экономики в 
огромных объемах, что позволяет такой модели "развития" десятилетиями работать в режиме 
"холостого хода", лишь обеспечивая процесс колониальной эксплуатации. Ранее небольшая 
часть доходов все же вбрасывалась населению для "увеличения прибыльности", однако с 
укреплением мировой валюты и массовым движением денег "на базу" с этим стало 
значительно хуже. 

"Геополитика" - прикрытие процесса колониальной эксплуатации. Население приходится 
отвлекать, потому что в условиях кризиса сама система оказалась принципиально не 
изменяемой. В результате "безальтернативного либерального рынка" депрессивные регионы 
продолжают пустеть, крупные города разбухают. Простые жители бегут в большие города, 
чтобы попытаться выжить, сохранив признаки видимой стабильности в падающем 
экономическом лифте.  

Тем временем, наиболее серьезные ростовщики, загоняя беднеющее население в 
ипотечные и прочие кредиты, лишь обогащаются. Люди "этой страны" все больше и больше 
становятся придатками банкоматов и электронных устройств, "цифровая экономика" готова 
этот процесс успешно обеспечивать. 

По телевидению гордо реет "знамя геополитики" с фиксацией больших и малых "побед" 
(типа переговоров с Японией о перспективах Курильских островов) и постоянных сообщений 
об ужасах Украины и Европы. Продолжается вечный "бой с тенью" на фоне (десятилетиями) 
отрицательного естественного прироста населения, тотальной ценовой войны монополистов 
против простых граждан, постоянного оттока денег и ресурсов, которые стабильно проходят 
мимо подавляющего числа "самозанятых аборигенов". Однако, при всех этих унылых 
раскладах главенствует лишь одна стратегическая линия: "Да здравствуют иностранные 
инвестиции". 

В условиях мирового экономического и идеологического кризиса западная метрополия 
(через посредников и напрямую) наносит по населению систематические "колониальные 
удары", побуждая его за "стабильность" платить все больше и больше, либо менять "местную 
администрацию" на еще более радикальную в плане вульгарного грабежа, глобализации и 
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либерализма. Грабеж и "управляемый хаос" - это единственные "революционные мотивы". 
Процесс управляемый. Одни зависимые желают сменить других зависимых. 

Технически для современной России - это попытка реализовать (сверху и снизу) 
украинские сценарии в действии. 

Каков же смысл внутриполитической конфронтации на фоне системного внешнего 
давления? Либеральные команды борются за право представлять "эту территорию" в 
глобальном "мировом государстве". Жадность, страх и конкуренция порождают сверх-
эксплуатацию. Общественное напряжение (естественно) растет, рейтинги (естественно) 
падают. На население давят централизованно, как при позднем Советском Союзе. 

    publizist.ru 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 05.02.2019 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 65,59  ▼ 0, 07 

EUR 75,06 ▼ 0, 09 
 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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